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ФАС возбудила антимонопольное дело в отношении операторов "большой 
четверки" из-за монопольно высоких цен в национальном роуминге. В понедель-
ник оно "будет оформлено", сообщил замруководителя ФАС Анатолий Голо-
молзин. "Речь идет о существенном превышении цен, которые применяются 
в роуминге, по сравнению с тем, какие затраты несут операторы", - уточнил  
замруководителя ФАС.

Также ведомство начнет возбуждать дела о нарушении антимонопольного за-
конодательства в отношении сотовых операторов, которые после 13 августа 
не отменят роуминг внутри страны. Добиться полной отмены роуминга в Рос-
сии в ФАС рассчитывают до первого квартала 2018 года.
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В Администрацию Гла-
вы Республики Ингушетия 
продолжают поступать по-
здравления в адрес Юнус-
Бека Евкурова, который 
отмечает 54-летие. Более 
трехсот телеграмм и около 
сотни звонков принято на 
текущий момент. 

Главу Ингушетии по-
здравили с Днем рождения 
премьер-министр Дмитрий 
Медведев, спикер Феде-
рального Собрания Совета 
Федерации Валентина Мат-
виенко, Полномочный пред-
ставитель Президента РФ 
в СКФО Олег Белавенцев, 
министр обороны России 
Сергей Шойгу и Дирек-
тор ФСБ РФ Александр 
Бортников, руководители 
федеральных структур, 

сенаторы, депутаты Госду-
мы, руководители силовых 
структур, министерств и ве-
домств, главы субъектов, 
руководители региональных 
структур власти и местных 
органов самоуправления, 
общественные организации, 
известные религиозные де-
ятели, коллеги, сослуживцы 
и простые граждане Ингуше-
тии и страны.

Юнус-Бек Евкуров вы-
разил благодарность всем, 
кто поздравил его с личным 
праздником и отметил, что 
ему было очень приятно по-
лучить в свой адрес столько 
добрых, искренних слов, ус-
лышать высокую оценку его 
деятельности на посту руко-
водителя Республики Ингу-
шетия - одного из субъектов 
Российской Федерации.

РФ оставляет за собой право 
на дополнительные меры 

в отношении США
Президент России Владимир Путин убежден, что у 

России остается право на дополнительные меры в от-
ношении США.

Об этом заявил пресс-секретарь главы государства Дми-
трий Песков. «Он (Путин) сказал, что, безусловно, право на 
какое-то дополнительное реагирование мы за собой остав-
ляем», — напомнил представитель Кремля о разъяснениях, 
которые президент дал в воскресенье в интервью телекана-
лу «Россия 1».

При этом Песков отметил, что, «отвечая на вопрос, счита-
ет ли он необходимым это делать сейчас, Путин сказал, что 
не считает».

Пресс-секретарь президента подчеркнул, что «в целом 
Россия заинтересована в продолжении сотрудничества [с 
США] там, где это отвечает нашим интересам».

Строители завершили сборку 
автодорожной арки Крымского 

моста
Рабочие завершили сборку автодорожной арки моста 

через Керченский пролив. Как поясняет информацион-
ный центр «Крымский мост», строители замкнули её 
свод на высоте в 45 метров от основания конструкции, 
примерно в 80 метрах от воды.

Арка состоит из 200 крупных элементов. Причём для их 
сбора рабочим потребовалось закрутить 175 тысяч высоко-
прочных болтов и сделать около 4,5 километра стыковых 
швов.

Общий вес пролёта составляет пять тысяч тонн. Отмеча-
ется, что арка уже покрыта антикоррозийным покрытием и 
готова к установке на опоры моста.

Как уже сообщал Лайф, мост через Керченский пролив со-
единит Крым и Краснодарский край.

Президент России подписал закон 
о фонде долевого строительства
Президент Российской Федерации Владимир Путин 

подписал Федеральный закон, регулирующий деятель-
ность компенсационного Фонда долевого строитель-
ства. Об этом говорится в сообщении Минстроя России.

«В соответствии с законом на смену страхованию и бан-
ковскому поручительству ответственности застройщиков, 
привлекающих средства граждан в жилищное строитель-
ство, придет государственный компенсационный фонд за-
щиты дольщиков», — отмечается в сообщении.

Подписанный закон утверждает полномочия и функции 

фонда, его органов управления; устанавливает обязатель-
ность уплаты застройщиками взносов в компенсационный 
фонд до государственной регистрации договора участия в 
долевом строительстве, а также возможность оказания со-
действия в завершении строительства домов в случае бан-
кротства застройщика.

«Работа фонда коренным образом поменяет ситуацию на 
рынке долевого строительства. Застройщики поймут выгоду 
работы с фондом, а люди с большей уверенностью будут 
инвестировать средства в строительство жилья в рамках 
договоров долевого участия», — приводятся в сообщении 
слова главы Минстроя России Михаила Меня.

В полную силу фонд заработает не позднее ноября теку-
щего года. За три месяца он будет преобразован в публич-
но-правовую компанию, как того требует закон. Это обеспе-
чит дополнительную прозрачность деятельности фонда, 
добавляется в сообщении.

Медведев утвердил программу 
«Цифровая экономика»

Премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил, что 
утвердил программу «Цифровая экономика», рассчи-
танную до 2024 года.

«В результате у нас должна появиться полноценная 
цифровая среда - она и сейчас развивается, за последние 
годы мы сделали довольно серьезный шаг вперед. Тем не 
менее, нужно это движение серьезно ускорить, предстоит 
устранить имеющиеся препятствия для успешного развития 
цифровой инфраструктуры», - сказал Медведев на встрече 
с вице-премьерами в понедельник.

Программа призвана обеспечить поддержку сквозных тех-
нологий, напомнил он. «Это так называемые «большие дан-
ные», квантовые компьютеры, о которых сейчас очень много 
говорят, хотя пока никто не сумел их создать, но очевидно, 
что рано или поздно это случится; новые производственные 
методы, искусственный интеллект», - сказал Медведев.

В дальнейшем, по его словам, программу планируется 
дополнить отраслевыми проектами, прежде всего в сфере 
здравоохранения, государственного управления, создания 
«умных городов». «Перевод экономики в цифру - вопрос 
нашей глобальной конкурентоспособности и национальной 
безопасности», - подчеркнул Медведев.

Опрос: Россияне отметили 
улучшение экологической 

обстановки в стране 
Каждый второй россиянин положительно оценивает 

экологическую ситуацию в своем регионе. Но одновре-
менно 47 процентов настроены более скептично. Чаще 
всего на неблагоприятные экологические условия жалу-
ются жители Москвы и Санкт-Петербурга. Таковы дан-
ные нового опроса «ВЦИОМ-Спутник».

Каждый четвертый считает, что за последние годы эколо-
гическая обстановка меняется к лучшему. Для сравнения, 
в 2010 году таких было всего 10 процентов. Каждый третий 
уверен, что за последние пять лет вообще ничего не изме-
нилось. Еще 35 процентов полагают, что с каждым годом 
становится только хуже.

Больше всего наших сограждан волнует загрязнение 

водоемов (37 процентов) и воздуха (36 процентов). Вызы-
вает беспокойство и загрязнение питьевой воды, ухудшение 
здоровья людей, вырубка лесов и сокращение парковых 
зон.

В будущее россияне смотрят со сдержанным оптимиз-
мом. 48 процентов уверены, что в ближайшие годы ничего 
существенно не изменится. Зато по сравнению с 2010 годом 
увеличилось количество тех, кто верит в положительные из-
менения - число оптимистов выросло с 7 до 17 процентов.

Ответственность за состояние экологии большинство воз-
лагает на местные (25 процентов) и региональные власти 
(23 процента). При этом каждый четвертый уверен, что каж-
дый человек и сам должен нести ответственность за сохра-
нение природы. Семь лет назад таких было вдвое меньше.

По словам ведущего эксперта-консультанта ВЦИОМ Оле-
га Чернозуба, экологическая обстановка не является пер-
воочередной проблемой для большинства россиян. Более 
того, они настроены на будущее весьма оптимистично. Со-
циологи обратили внимание на то, что ответственность за 
благополучную экологическую обстановку наши граждане в 
первую очередь возлагают на «местные» власти. По мне-
нию Чернозуба, региональные и муниципальные власти 
могли бы обратить больше внимания на экологию в своем 
регионе. 

 Каким будет истребитель пятого 
поколения  СУ-57

На Международном авиационно-космическом салоне 
МАКС-2017 Президент России Владимир Путин должен 
был посетить ангар, в котором находился прототип ис-
требителя пятого поколения ПАК ФА – экземпляр Т-50-9. 
При этом предполагалось совершить процедуру под-
писания документа об окончании первого этапа испы-
таний и рекомендацию приступить к выпуску серийно 
партии самолетов. Однако Путин решил изменить свой 
маршрут и в ангар не зашел. Новое обозначение ПАК ФА 
озвучено не было и истребитель ждет другой оказии, 
для того чтобы его официальное наименование было 
названо.

Сухой Су-57 станет будущим серийным истребителем с 
большим радиусом действия. Су-27 пошел в серию в 1982 
году и до сих пор остается основным истребителем ВКС 
России. Су-37 был экспериментальным Су-27М с номером 
«711», выпущенным в 1994 году, и был оснащен двигателя-
ми с изменяемым вектором тяги. Су-47 «Беркут» был другим 
опытным самолетом, созданным в 1997 году и стал первой 
попыткой ОКБ Сухого создать истребитель пятого поколения 
с крылом обратной стреловидности. В ходе МАКС-2017 два 
истребителя Т-50 выполняли синхронные маневры, за кото-
рыми последовал учебный воздушный бой. Как и в прошлые 
годы публика не смогла увидеть их на земле, они были до-
ступны взору только в воздухе. Два года, прошедшие с мо-
мента окончания МАКС-2015, были потрачены на доработку 
фюзеляжа самолета после тех проблем, с которыми стол-
кнулись в ходе испытаний прототипов. Также испытывалась 
возможная конфигурация системы управления полетом. 
Производство серийных самолетов будет осуществляться в 
текущей конфигурации, хотя работа по доработке машины, 
включая установку новых двигателей, продолжится.

Министр обороны Рос-
сии генерал армии Сергей 
Шойгу открыл Армейские 
международные игры-2017 
в подмосковном Алабино. 
Выступая на церемонии, 
С.Шойгу заявил, что с каж-
дым годом они вызывают 
всё больший интерес в 
стране и за рубежом, сооб-
щает сайт военного ведом-
ства РФ.

«Мы помним, как это на-
чиналось. Прошло три года 
и вот уже сегодня свой про-
фессионализм продемон-
стрируют свыше 3,5 тыс. 
военнослужащих из 28 го-
сударств», — сказал Глава  
Минобороны.

Он отметил, что увеличи-
вается количество стран, 
готовых принять эстафету 
проведения Игр на своей 
территории. «На этот раз, по-
мимо России, они пройдут в 
Азербайджане, Белоруссии, 
Казахстане и Китае», — со-
общил Шойгу.

По его словам, рас-
ширяется и список 

соревновательных дисци-
плин, теперь участники по-
борются за медали в 28 кон-
курсах.

Обращаясь к участникам 
Игр, министр обороны при-
звал их помнить, что победа 
— это всегда преодоление 
себя, результат кропотливого 
труда и полной самоотдачи.

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров на своей стра-
нице в Инстаграм пожелал 
участникам Армейских Меж-
дународных Игр «АрМИ-
2017» боевого духа, удачи и 
победы.

Из Азербайджана, Арме-
нии, Белоруссии, Египта, 
Индии, Ирана, Казахстана, 
Киргизии, Китая, Сербии, 
Таджикистана, Узбекистана и 
ЮАР воинскими эшелонами 
примут участие в конкурсах 
«Танковый биатлон», «Во-
енно-медицинская эстафе-
та», «Отличники войсковой 
разведки» и «Полевая кух-
ня». Игры продлятся по 12 
августа и пройдут на 22 по-
лигонах России, Белоруссии, 
Азербайджана, Казахстана 
и Китая. Это крупное ко-
мандное военно-спортивное 
мероприятие призвано рас-
крыть военно-стратегический 
потенциал дружественных 
наций, создать условия для 
обмена опытом и дальней-
шего стимулирования воен-
ной деятельности», - напи-
сал руководитель региона.

Пресс-служба Главы РИ

Победа — 
это результат 
кропотливого 

труда 
и полной 

самоотдачи

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров выразил 

благодарность 
за поздравления 

в его адрес
Главы двух субъектов 

Российской Федерации - Ре-
спублики Ингушетия и Ре-
спублики Крым, учитывая 
долговременные традици-
онные дружественные и 
партнерские отношения, ос-
новываясь на взаимной заин-
тересованности в сохранении 
и расширении двусторонних 
связей в торгово–экономиче-
ской, научно-технической, со-
циальной, культурной и иных 
сферах, считая, что развитие 
взаимовыгодного сотрудни-
чества отвечает интересам 
населения, проживающего на 
территориях Республики Ин-
гушетия и Республики Крым, 
заключили Соглашение о со-
трудничестве.

Соглашение, в частно-
сти, предполагает обмен 

информационно-методическими 
и нормативно-правовыми мате-
риалами, издание совместных 
проектов, создание благоприят-
ных условий для развития тор-
гово-экономических связей, спо-
собствование осуществлению 
взаимопоставок важнейших ви-
дов продукции производствен-
но-технического назначения, 
товаров народного потребле-
ния, сельскохозяйственной про-
дукции на основе прямых до-
говоров. Налаживание системы 
транспортного сообщения меж-
ду регионами, сотрудничество 
в области туризма, культуры, 
образования, здравоохранения, 
спорта, социальной защиты, 
законодательной сфере также 
предусмотрены в двустороннем 
документе.

Пресс-служба Главы РИ

Республика Ингушетия 
и Республика Крым

расширяют 
двусторонние связи
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ДАТА В ИСТОРИИ

Продолжение следует

ОТКРыТыЙ АРХИВ

Продолжение. 
Начало в №№ 83, 84-85, 86-87, 88, 89-90, 91, 92, 93, 94...

30 июля 1937 г. был издан оперативный приказ НКВД СССР 
№ 00447«Об операции по репрессированию бывших кулаков, 
уголовников и других антисоветских элементов». Арестован-
ные приговаривались к 8-10 годам исправительно-трудовых 
лагерей или тюрьмы, или высшей мере наказания. Приказ 
положил начало новой  кампании против «антисоветских 
элементов», который в истории известен как «кулацкая опе-
рация». Для проведения репрессий были образованы так на-
зываемые «тройки» — внесудебные органы уголовного пре-
следования, состоявшие из трех человек и действовавшие 
на уровне республики, края или области. «Тройки» выносили 
приговоры заочно на основании материалов дел НКВД. Был 
утвержден личный состав всех 64 «троек», куда вошли мест-
ные руководители госбезопасности, партийные и прокурор-
ские работники. Решение «тройки» было окончательным и 
обжалованию не подлежало.

Перед органами государственной безопасности была по-
ставлена задача — «самым беспощадным образом раз-
громить всю эту банду антисоветских элементов, защитить 
трудящийся советский народ от их контрреволюционных про-
исков и, наконец, раз и навсегда покончить с их подлой под-
рывной работой против основ советского государства».

 Попадающие под репрессии граждане делились на две 
группы: первая категория - «наиболее враждебные», подле-
жащие расстрелу, и вторая категория - «менее активные», ко-
торым предписывался путь в лагеря или тюрьмы. Репрессии 
подвергались семьи «врагов народа» - их ставили на учет и 
по решению «тройки» «подлежали водворению в лагеря или 
трудпоселки».

 Региональным управлениям НКВД предписывалось ре-
прессировать определенное количество человек по «первой» 
и «второй» категориям. «Лимиты» формировались на основе 
запросов от самих регионов. Некоторые самые ретивые руко-
водители с мест просили увеличить им лимит. И Сталин ще-
дро раздавал им разрешение, - ведь это его мечта была, как 
можно больше уничтожить своих граждан. Операцию пред-
писывалось начать с 5 по 15 августа и провести в четырех-
месячный срок. И задача была более конкретная - покончить 
с «бандой антисоветских элементов», ведущей подрывную 
работу против основ советского государства.

Априорно было определено и первоначальное количество 
«врагов народа» - около 270 тыс. человек, из них более 70 
тыс. — расстрелять (в том числе 10 тыс. заключенных в лаге-
рях). Регионы могли по согласованию с руководством НКВД и 
политбюро ЦК ВКП(б) внести предложения на дополнитель-
ные лимиты. И они старались оправдать доверие и заодно 
засвидетельствовать свою верность вождю. Правда, это их 
не спасало от участи тех, кого они репрессировали чуть ра-
нее.

 Северный Кавказ и тогдашняя Чечено-Ингушетия не могли 
обойти стороной этот процесс. И Центр давно лелеял меч-
ту закрутить гайки на Северном Кавказе. Еще 4 марта была 
написана «Докладная записка уполномоченного КПК при 
ЦК ВКП(б) по Северо-Кавказскому краю М. И. Кахиани в ЦК 
ВКП(б), СНК СССР и КПК при ВКП(б) о проявлениях вели-
корусского национализма руководством Северо-Кавказского 
крайкома ВКП (б) в проведении национальной политики». (ЦК 
РКП(б)-ВКП(б) и национальный вопрос. Книга 2. 1933-1945. 
Москва, 2009, с.229-231)

9 апреля уполномоченный КПК при ЦК ВКП(б) по Северо-
Кавказскому краю М. И. Кахиани И. писал записку В. Сталину 
«Об оживлении буржуазных националистов и неудовлетвори-
тельной борьбе с ними», в автономных областях Северного 
Кавказа «заметно сильное оживление буржуазных национа-
листов» в национальных республиках, в т.ч. и Чечено-Ингу-
шетии. (ЦК РКП(б)-ВКП(б) и национальный вопрос. Книга 2. 
1933-1945. Москва, 2009, с.245)

31 июля – 1 августа 1937 г. в соответствии с решением бюро 
ЦК ВКП(б) от 2 июля 1937 года «Об антисоветских элемен-
тах» в Чечено-Ингушетии проведена «Генеральная операция 
по изъятию антисоветских элементов». Арестовано около 14 
тысяч человек. Аресты длились до 1938 года. (Бугай Н. Гонов 
А. Кавказ: народы в эшелонах. с.76)

В эту кампанию был не только отстранен от дел, но и ре-
прессирован лидер ингушского народа бывший секретарь 
Ингушского обкома партии Идрис Зязиков. После приказа 
НКВД уже 19 сентября 1937 г. арестован другой лидер на-
рода - один из организаторов и руководителей ингушской 
государственности председатель Чечено-Ингушского облис-
полкома Али Горчханов. 27 сентября он выведен из соста-
ва президиума и члена исполкома Чечено-Ингушской АССР, 
«как разоблаченный враг партии и народа, буржуазный наци-
оналист». В 1939 году приговорен к расстрелу, замененному 
впоследствии 10 годами тюрьмы. Умер в тюремной больнице 
в 1954 году. (Ерещенко Г. Национально- государственное 
строительство. Майкоп,1995, с.136)

 Вот как описывает эти дни свидетель этого времени выда-
ющийся советский чеченский политолог Абдурахман Автор-
ханов: «В ночь с 31 июля на 1 августа 1937 года по ранее со-
ставленным НКВД спискам была проведена по всем аулам и 
районам так называемая «генеральная операция по изъятию 
антисоветских элементов». Весь изъятый «элемент» был вы-
везен на грузовых машинах войск НКВД в столицу республики —  

г. Грозный. После того как были заполнены две тюрьмы НКВД 
в Грозном (внутренняя тюрьма НКВД для «махровых кон-
трреволюционеров» — до 1000 человек и внешняя тюрьма 
НКВД — до 4 тысяч человек), арестованные были размеще-
ны в центральном гараже Грознефти — 5 тысяч человек, в 
клубе имени Сталина (у мельницы Баширова) — 3 тысячи 
человек, в ДПЗ республиканской милиции — до 300 человек. 
Причем районные ДПЗ милиции и НКВД постоянно пополня-
лись новыми «кадрами» арестованных в порядке ликвидации 
«контрреволюционных остатков»… Всего в июльскую ночь в 
ходе «генеральной операции» было арестовано по республи-
ке до 14 тысяч человек, за август и сентябрь месяцы, т. е. 
около 3 процентов к общему населению республики». (Ав-
торханов А. Убийство чечено-ингушского народа. Москва, 
1991, с.46-47) 

На всех был подписан один прокурорский ордер на арест, 
на всех был один заочный суд: Чрезвычайная «тройка» Чече-
но-Ингушского НКВД в составе первого секретаря областного 
комитета Егорова, шефа НКВД Дементьева и «спецпрокуро-
ра» НКВД ЧИАССР Порубаева на основании подписанного 
одного ордера на всех осудила их по спискам — одних к рас-
стрелу, других в концлагерь. Число расстрелянных устано-
вить невозможно, но в каждую ночь под гул заведенных мо-
торов автомашин в подвалах НКВД происходили массовые 
расстрелы по новому методу.

В сентябре 1937 г. в газете «Правда» появилась статья под 
заголовком «Буржуазно-националистический клубок в Чече-
но-Ингушетии», что явно предсказывало адресное усиление 
репрессивных мер. Так и случилось.

 8-10 октября 1937 г. в Грозном состоялся расширенный 
пленум Чечено-Ингушского обкома ВКП(б) с присутствием 
секретаря партколлегии ЦКК ВКП(б) М.Ф. Шкирятова (1883-
1954). В некоторых публикациях его неверно называют к тому 
времени членом Политбюро ЦК партии. Таковым – членом 
Президиума ЦК КПСС - он стал лишь на год в 1952-1953 гг. И 
удостоился быть похороненным в Кремлевской стене…

На Пленуме было зачитано решение ЦК ВКП(б) об осво-
бождении со своих постов первого и второго секретарей Че-
чено-Ингушского обкома партии В.Г. Егорова и Х. Вахаева. 

Думаем, не случайно Чечено-Ингушетии «достался»  
М. Шкирятов - один из самых «гнусных сталинских опрични-
ков, имя которого с полным к тому основанием стоит в од-
ном ряду с Ежовым и Берией» (Ваксберг А. Царица доказа-
тельств. М.,1992, с. 287)

М. Шкирятов приказал прямо в зале во время пленума аре-
стовать всех чеченцев и ингушей - членов Чечено-Ингушско-
го областного комитета. Что и было сделано. Потом настала 
очередь всех других чечено-ингушских работников вплоть 
до председателя сельсовета. Среди них оказались предсе-
датель правительства республики А.Горчханов, заместитель 
председателя правительства республики - А. Саламов, вто-
рой секретарь обкома партии X. Вахаев, зав. орготделом об-
кома ВКП(б) Куриев, наркомы: земледелия - А. Мальсагов, 
местной промышленности - К.Ужахов, финансов - Г. Гойгов, 
секретари районных комитетов партии - Плиев, Ханиев, Вед-
зижев, Чапанов, Гамурзиев и другие. Арестованы были также 
28 председателей райисполкомов, почти все председатели 
сельских Советов, колхозов и их партийные организаторы.  
Всего было арестовано 137 человек-ответработников. 

 Изъятыми «врагами народа» были заполнены обе тюрьмы 
НКВД в Грозном, центральный гараж Грознефти, ДПЗ респу-
бликанской милиции. Массовые расстрелы происходили в 
подвалах НКВД.

 29 октября и 2-3 ноября 1937 г. на пленумах Чечено-Ингуш-
ского обкома партии, в ходе массовых репрессий, как «враги 
народа», из состава пленума обкома было выведено более 
40 членов облисполкома и президиума – «врагов народа», и 
список был направлен на утверждение во ВЦИК СССР. (Ере-
щенко Г. Указ. соч., с.136)

Ударили и по культурной составляющей ингушского и че-
ченского народов. 

 13 ноября 1937 г. постановлением бюро Чечено-Ингушско-
го обкома партии изъято 25 названий книг на ингушском язы-
ке тиражом в 7786 экз. Все книги «изъяты под предлогом, что 

редакторы или переводчики той или другой книги оказались 
врагами народа», в результате которого 1937-1938 учебный 
год оказался сорванным.

Здесь настолько перестарались, что 31 января 1938 г. 
Оргбюро ЦК ВКП(б) обсудило «Докладную записку отдела 
партийной пропаганды и агитации ЦК ВКП(б) секретарям 
ЦК ВКП(б) И. В. Сталину, А.А. Андрееву и Н.И. Ежову «Об 
огульном изъятии литературы и школьных учебников на че-
ченском и ингушском языках Чечено-Ингушской АССР». По-
становление бюро Чечено-Ингушского обкома партии от 13 
ноября 1937 г. отменено. Первому секретарю обкома партии 
Быкову указано на «безответственный, преступный подход 
с их стороны к изъятию литературы и школьных учебников 
на чеченском и ингушском языках». (ЦК РКП(б)-ВКП (б) и 
национальный вопрос. Книга 2. 1933-1945. Москва, 2009, 
с.345-346)

В 1937 г. в Чечено-Ингушетии были репрессированы 30 
из 75 кандидатов в члены Обкома ВКП(б), 20 из 28 секрета-
рей райкомов, 17 парторгов, 77 членов райисполкомов, 192 
работника сельских организаций (учреждений), не считая 
рядовых тружеников.

31 января 1938 г. Политбюро приняло предложение НКВД 
СССР «Об утверждении дополнительного количества под-
лежащих репрессии бывших кулаков, уголовников и актив-
ного антисоветского элемента».

C просьбой увеличить лимит обратился и секретарь Че-
чено-Ингушского ОК ВКП(б) Быков. В шифротелеграмме от 
13 июля 1938 г. в ЦК ВКП(б) И.В. Сталину, А.А. Андрееву и 
НКВД, Н.И. Ежову о ходе операции, составе и продлении 
работы «тройки» он писал, что, несмотря на «ликвидацию 
ряда контрреволюционных формирований, ... резко повыси-
лась активность со стороны контрреволюционного бандит-
ского элемента, выражающаяся главным образом в наглых 
бандитских грабежах, с применением оружия, и террористи-
ческих актов над советско-партийным, колхозным активом и 
работниками НКВД».Отмечалось, что при уменьшении коли-
чества «бандитских шаек» и сужении их «бандпособствую-
щей базы», выступлением против бандитов партийного, со-
ветского и колхозного актива, особенно в связи с выборами 
в Верховные Советы, тем «озлобленнее и коварнее стано-
вятся методы и приемы этих озверевших в борьбе против 
советской власти собак».

На этом основании Чечено-Ингушский обком ВКП(б) про-
сил Центральный комитет ВКП(б) «в целях окончательно-
го разгрома и ликвидации обактивившегося за последнее 
время кулацко-мульского и бандитского элемента (который 
особенно активно проявляет себя в горных районах) - раз-
решить организовать в Чечено-Ингушетии Особую Тройку, 
по примеру уже ранее проведенной операции, с особыми 
полномочиями, сроком на 4-5 месяцев...» (Эльбуздукаева 
Т.У. Реализация приказа НКВД СССР №000447 в Чечено-
Ингушетии в 1937-1938 гг. // Современные проблемы на-
уки и образования. – 2015. – № 2-2.)

 Кампания «Большой террор» прекратила свою кровавую 
работу лишь после решения Политбюро ЦК ВКП(б) от 15 но-
ября 1938 года, согласно которому с 16 ноября 1938 г. было 
остановлено рассмотрение «всех дел на тройках» и поста-
новления СНК СССР и ЦК ВКП(б) от 17 ноября 1938 г. «О 
ликвидации особых троек и запрещении массовых репрес-
сий».Сталин перестал реагировать на поступавшие с мест 
предложения увеличить им лимит.

И, как водится, вся вина за массовые репрессии и безза-
коние была возложена на «переусердствовавшие» органы 
НКВД и Прокуратуры.

 Сталин, как «мудрый вождь», оказался «не виноват». Не 
отсюда ли и нынешняя любовь значительного числа опро-
шенных недавно в стране граждан к инициатору и вдохнови-
телю массовых репрессий? Или это те, кто хотел бы иметь 
возможность писать доносы и подавать петиции с просьбой 
массово находить и карать «врагов народа»… 

Якуб ПАТиеВ

СОХРАНЯЯ ПРИРОДУ РОДНОГО КРАЯ
С началом лета в нашей стране стартовала Всероссийская экологическая акция 

«Вода России». Ее организатором выступило Министерство природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации. Акция проходит в рамках федеральной целе-
вой программы «Развитие водохозяйственного комплекса Российской Федерации  
в 2012-2020 гг.» и продлится до 15 сентября 2017 года. Присоединиться к ней могут все 
желающие как в качестве организаторов, так и в качестве непосредственных участни-
ков мероприятий по уборке берегов малых рек и водоемов в своих регионах.

ВНЕСТИ свою лепту в улучшение состояния окружающей среды решили и в Малгобекском 
муниципальном районе. Здесь прошел экологический субботник по уборке прибрежной зоны 
речки Ачалучка. Ее воды протекают через сельские поселения так называемой Ачалукской 
зоны и сельское поселение Новый Редант.

Активное участие в этом мероприятии приняли сотрудники районной и сельских админи-
страций, представители многих учреждений и организаций Малгобекского района. Около 
двухсот любителей природы в этот день объединили свои усилия, чтобы сделать краше род-
ные места. Для них было организовано питание, а приподнятому настроению способствовал 
и приезд местных артистов с собственной концертной программой.

Экологическая акция «Вода России» проводится с 2014 года, ежегодно привлекая все боль-
шее число участников из разных регионов России. Сотни тысяч волонтеров по всей стране 
выходят дружными командами для очистки берегов водоемов и малых рек, личным приме-
ром демонстрируя, что каждый человек в состоянии внести свой вклад в сохранение чистоты 
водоемов и пресной воды - самого ценного элемента на планете, без которого невозможна 
жизнь на Земле.

В нынешнем году по завершении акции все ее участники получат дипломы от Минприроды 
России, а организаторы, принесшие наибольшую пользу своему региону, получат еще и па-
мятные призы. По итогам акции будет также сформирован рейтинг самых активных регионов-
участников.

МАЛГОБЕКСКИЙ РАЙОН ЛИДИРУЕТ В КОНКУРСЕ,  
ОБЪЯВЛЕННОМ МРСК СЕВЕРНОГО КАВКАЗА
В «Ингушэнерго» подвели первые промежуточные итоги конкурса «Район без по-

терь», инициированного МРСК Северного Кавказа во исполнение поручений прави-
тельственной комиссии по вопросам социально-экономического развития Северо-
Кавказского федерального округа, обозначившей ответственность органов власти 
за низкую платежную дисциплину потребителей электроэнергии в регионах. Цель 
конкурса - вовлечь органы власти в решение вопросов, связанных со снижением 
уровня сверхнормативных потерь в электрических сетях и укреплением платежной 
дисциплины потребителей электроэнергии в зоне ответственности МРСК Северного 
Кавказа.

КАК СООБЩАЕТ пресс-служба администрации Малгобекского муниципального района, в 
ходе первого этапа комиссия под председательством заместителя директора «Ингушэнерго» 
по реализации и развитию услуг Ислама Гандалоева рассмотрела основные показатели по 
уровню потерь электроэнергии и платежной дисциплине потребителей в зоне его ответствен-
ности. В итоге наилучший результат оказался у Малгобекского района во главе с Адамом 
Цечоевым – уровень потерь в сетях здесь составил 25,48%, а оплата за указанный период 
времени – 15 млн. 957 тыс. рублей (65%).

Промежуточные итоги конкурса будут подводиться ежемесячно до конца года. В декабре, 
в преддверии Дня энергетика, станут известны лучшие районы с самой высокой платежной 
дисциплиной. Победителям вручат благодарственные письма МРСК Северного Кавказа, а 
в адрес руководителей субъектов будут направлены официальные письма с ходатайством 
отметить муниципальные образования, добившиеся наилучших результатов по исполнению 
решений правительственной комиссии.

Ахмет ГАЗДиеВ

МАЛГОБЕКСКИЙ КОРПУНКТ «СЕРДАЛО» СООБЩАЕТ

Вице-премьер Пятимат 
Аушева приняла участие в 
открытии межнациональ-
ного молодежного проек-
та «Маяки дружбы. Башни 
Кавказа-2017», сообщает 
пресс-служба Правитель-
ства Республики Ингуше-
тия.

На площади Алания в Ма-
гасе состоялось торжествен-
ное открытие Молодежного 
межнационального культур-
но-исторического проекта 
«Маяки дружбы. Башни Кав-
каза-2017». В церемонии 
приняла участие замести-
тель Председателя Прави-
тельства Ингушетии Пятимат 
Аушева.

Акция проходит на терри-
тории республики с 30 июля 
по 7 августа 2017 года под 
девизом «Москва – Кавказ. 
Сохраняя наследие. Сбли-
жая народы!»

«На вас возложена очень 
важная и ответственная 
миссия — укрепление меж-
национальных отношений. 
Желаю вам плодотворной 
работы и дальнейших успе-
хов в укреплении единства 
многонационального народа 
России», - сказала в своей 
приветственной речи Пяти-
мат Аушева.

В 2016 году проект был 
успешно реализован в Ингу-
шетии и Северной Осетии. 
В этом году участие примут 

уже восемь регионов. Груп-
па волонтеров будет уча-
ствовать в двухнедельном 
«субботнике на выезде» на 
территории Ингушетии, Даге-
стана, Чечни, Северной Осе-
тии, Кабардино-Балкарии, 
Карачаево-Черкесии, Ады-
геи, а также Южной Осетии.

Участники проекта прове-
дут вспомогательные работы 
по восстановлению памятни-
ков кавказской культуры, в 
частности башен, крепостей 
и других исторических объек-
тов, а также познакомятся с 
историческим наследием на-
родов России, их культурой, 
уникальными традициями и 
обычаями.  

В Ингушетии стартовал 
межнациональный 

молодежный  проект 
«Маяки дружбы. 

Башни Кавказа-2017»
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«Менеджмент  - обшир-
ная область, это по сути 
управление, и у нас нет 
какого-то ограничения в 
плане конкретной отрасли. 
Мы можем прийти в любую 
сферу и занимать различ-
ные должности, начиная 
с низких грейдов (грейди-
рование – планирование и 
управление персоналом), 
можем вырасти до проект-
ных менеджеров», - расска-
зывает девушка, держа в 
руках только что получен-
ный красный диплом одного 
из ведущих вузов страны. 
Рулана Магомедовна Гани-
ева с отличием окончила 
магистратуру Российского 
экономического универси-
тета им. Г.В. Плеханова 
в Москве по программе 
«Менеджмент предпри-
нимательской деятельно-
сти». Поздравляя выпуск-
ницу, спрашиваю насколько 
тяжело давалась учеба?   

- Училась шесть лет. Не 
могу сказать, что было 
сильно тяжело учиться, но 
были пары, где надо было 
поднапрячься, - улыбается 
Рулана, понимая подопле-
ку моего вопроса. - Я ходи-
ла всегда на все занятия, 
какие-то предметы мне да-
вались легче, где-то прихо-
дилось много заниматься, 
но я привыкла, что постоян-
но готова к занятиям. Не в 
моих правилах приходить на 
занятия неподготовленной, 
тем более на экзамены. Ни-
когда не умела нормально 
списывать, поэтому мне лег-
че все выучить и быть гото-
вой полностью. 

- Цель – красный ди-
плом? 

- Я бы сказала даже не 
цель, а принцип. У меня, 
можно сказать, синдром от-
личника, и я с первого клас-
са учусь на пятерки, у меня 
ни в одном дипломе нет ни 
одной четверки. Как-то так  
пошло со школы - у меня 
по всем предметам должны 
были быть пятерки. К этому 
не только я привыкла, но и 
моя семья, и все, кто меня 
знает. Если я могу прило-
жить усилия и могу этого 
добиться, почему бы и нет, 
если для этого есть и воз-
можности, и желание!

- А к учебе мама с папой 
подхлестывали, или ты 
сама определила высоту 
планки для себя?

- Сама. Мне кажется, не 
было такого, чтобы родите-
ли как-то давили на меня, 
просто так обозначилось с 
самого начала. Я пошла в 
школу в пять лет, меня  мама 
хотела отдать в садик, а я к 
тому моменту умела читать, 
писать, считать, и тетя на-
стояла на том, чтобы мама 
отправила меня в школу. Из-
начально все мне давалось 
просто, наверное, было во 
мне заложено, чтобы только 
на пятерки учиться. Я очень 
расстраивалась, если полу-
чала четверку, для меня это 
была катастрофа. Мне каза-
лось, что не имею права рас-
страивать родителей низкой 
оценкой, стыдно перед ними 
не учиться! 

Рулана училась в гимна-
зии №1 г. Назрани, была 
всегда общественницей, 
участвуя во всех меропри-
ятиях, олимпиадах, как 
школьных, районных, так 
и российских, международ-
ных. Не раз становилась 
обладательницей Гран-при 
Московского Международ-
ного форума "Одарённые 
дети", который ежегодно 
проводится в рамках про-
граммы "Дети России", а 
также Всероссийской кон-
ференции обучающихся 
«ЮНОСТЬ, НАУКА, КУЛЬ-
ТУРА» в различных номи-
нациях. Она с отличием 
окончила Назрановскую 
музыкальную школу по 
классу фортепиано, а се-
годня великолепно владе-
ет еще и гитарой, имея 
в творческом багаже не 
один десяток произведений 
собственного сочинения 
на английском и русском 
языках. Рулана в постоян-
ном широкомасштабном 

поиске: творческом ли, на-
учном, социальном, разве 
важно в каком, если ей ин-
тересно параллельно осва-
ивать несколько значимых 
разносторонних предме-
тов, проектов, языков?

- Первая зарплата, за-
работанная, кровная, что 
для тебя?

- Я ее получила на втором 

курсе впервые, почувство-
вала самостоятельность в 
плане денег, это, конечно, 
приятно, и тебе больше не 
хочется  впадать в зависи-
мость от кого-то. Сразу появ-
ляется желание приобрести 
много всяких вещей, есть на 
что потратить зарплату, и 
потом просить у родителей 
деньги на мелочь, уже стыд-
но. Если мне нужны были 
деньги и я их просила у ро-
дителей, значит это весьма 
значимое приобретение, без 
которого нельзя жить, учить-
ся. А на радости жизни нет, 
мне было стыдно просить у 
них. 

- Ты себя обеспечива-
ешь сейчас, со стороны 
помощь не требуется?

- Да, конечно, обеспечи-
ваю. Еще не на таком высо-
ком уровне, какой хочу до-
стичь, но все будет по воле 
Всевышнего! Я работала еще 
со второго курса бакалавриа-
та, впервые устроилась на 
работу, когда мне было 17 
лет и я познала все тяготы 
жизни. (Смеется Рулана над 
своим юмором). Работала в 
университете, это была под-
работка, потом уже строить 
карьеру сознательно я на-
чала на первом курсе маги-
стратуры.  Начинала со ста-
жировок, стажировалась в 
«Pricewater house Coopers», 
это консалтинговая компания 
международная, она входит 
в так называемую «большую 
четверку»,  это самые круп-
ные консалтинговые ком-
пании в мире, которые ока-
зывают услуги в различных 
областях. Я была в отделе 
по услугам в сфере HR, ко-
торый проводил различные 
исследования рынка труда, 
исследования HR-функции в 
компаниях, заработных плат, 
и какие-то отдельные про-
екты  по индивидуальному 
заказу клиента. Там я про-
стажировалась полгода, за-
тем приняла решение уйти 
уже во внутренний HR, и по-
пала в компанию «Nestle», 
где изготавливают конфеты, 
киткаты, несквики и фитнес 
хлопья, и т.д. Там я тоже про-
шла стажировку полгода в 
отделе HR, и затем вышла 
на свое текущее место ра-
боты в компанию «HAYS». 
Это рекрутинговая компания, 
английская, международная, 
с 2008 года вРоссии. Я зани-
маю должность аналитика, 
занимаюсь поиском кандида-
тов для компаний клиентов в 
фармацевтической отрасли, 
в своей узкой практике мы 
ищем специалистов, которые 
занимаются регистрацией 
лекарственных препаратов, 
изделий, занимаются обе-
спечением качества бизнес-
процессов. До того, как я 
туда пришла, я даже не зна-
ла, что такие специалисты 
существуют, очень узкий ры-
нок, я в нем работаю, наби-
раю экспертизу потихонечку. 

- Какие качества нужны 
менеджеру, чтобы он был 
самодостаточным?

- Когда приходит человек 
в определенную отрасль, 
ему необходимо начать  
свой путь с низкого грейда. 
Здесь я бы назвала экспер-
тизу, потому что, если рас-
сматривать мой пример, я 
сейчас  начинаю и изучаю 
фармацевтический рынок, 
который я вообще не зна-
ла.  Важно всегда начинать 
карьеру с самых первых ее 

ступеней, чтобы понимать 
тенденции данного  рынка: 
необходимый круг людей, 
ведомства, с которыми дол-
жен взаимодействовать для 
налаживания связей, для 
углубленного изучения кон-
кретного сегмента. Любоз-
нательность должна быть, 
умение задавать вопросы 
и интересоваться корнями, 
истоками данной проблемы 
или конкретного решения. 

Если человек сталкивается 
с отказом или другой про-
блемой, это не значит, что он 
должен все бросить и сми-
риться с этим. Важно выяс-
нить причину, возражения и 
работать с этим. Затем, я бы 
сказала, оптимизм, в нашей 
очень быстро меняющейся 
бизнес-среде это важное 
качество, особенно в перио-
ды, когда дела идут не очень 
хорошо, важно, не опускать 
руки, быть в форме и уметь 
находить правильные и точ-
ные решения возникшего во-
проса. Также  необходимы 
навыки коммуникации, уме-
ние налаживать отношения 
с людьми. Менеджер – это 
налаживание связей, в даль-
нейшем управление своей 
командой, это взаимодей-
ствие с коллегами, партне-
рами, клиентами, нахожде-
ние общего языка  с людьми 
разных типов, взглядов, ха-
рактеров. 

- Ты ведомая или веду-
щая в жизни, Рулана?

- Не знаю, насколько это 
объективно будет звучать, 
но мне хочется сказать, что 
я ведущая!

- Значит, есть характер?

- Конечно! Я думаю, что 
без характера трудно выжить 
в наше время, добиваться 
определенных результатов, 
и зарабатывать в том числе. 

- Как папа с мамой отнес-
лись к выбранной тобой 
профессии? 

- Родители меня всегда 
поддерживали, одобряли, 
им всегда приятно было 
слышать о моих успехах, 
планах на будущее. Папа 
был программист и работал 
в Министерстве труда и со-
циального развития, в Пен-
сионном фонде Ингушетии. 
Он относился положительно 
к выбранной мной профес-
сии. Я всегда говорила, что 
хочу работать с людьми,  не 
хочу сидеть с бумажками за 
компьютером целыми дня-
ми в офисе. Это повлияло 
на выбор моей специали-
зации, на то, чем я сейчас 
занимаюсь, и я всегда папе 
рассказывала о  работе, а 
он всегда смеялся, когда я 
говорила о своих амбициоз-
ных планах. Папа с мамой 
верили  в меня, и мне это 
дает мотивацию работать 
дальше, каждый день разви-
ваться,  быстрее добиваться 
высот. 

Рулана не успела папе 
показать диплом, Маго-
мед Ганиев умер 4 июня, в 
день 25-летия ингушской 
государственности, и сей-
час, вспоминая отца, она  
смахивает слезы, не хо-
чет верить, что его нет. 
Последняя встреча папы 
с дочкой была на майских 
праздниках, когда Рулана 
прилетела к родным на не-
делю, и ей сейчас кажется, 
что он прощался с ними, 
хотя открытого разгово-
ра не было; они, как всегда, 
беседовали родным семей-
ным кругом, старшие две 
сестры приехали со свои-
ми детьми, брат-студент 
был дома.  Настоящий се-
мейный праздник с любимы-
ми внуками и так быстро 
повзрослевшими детьми! 

Эту встречу она запом-
нит навсегда: папа знал, 
что у Руланы будет крас-
ный диплом, по-другому и 

быть не может, но настав-
ления и пожелания были по-
особому запоминающимися, 
хотя на тот момент, она 
не желала думать о плохом. 
Слишком дорог и любим па-
пуля, а ей нужно чуть-чуть 
время, чтобы встать на 
ноги, заработать необхо-
димую сумму для обследо-
вания в лучших клиниках 
мира, чтобы сердце папы 
заработало, как часы. Доч-

ка придумала план, в кото-
ром много пунктов отдыха 
папы и мамы по всему миру, 
посещение лучших музеев и 
красивейших уголков плане-
ты. Она знает, как тяжело 
они поднимали четверых 
детей на мизерную зарпла-
ту начальника отдела и 
преподавателя музыкаль-
ной школы, всем дали обра-
зование, а теперь ее черед 
отблагодарить Магомеда 
и Азу за счастливое дет-
ство, за любовь и ласку, за 
терпение и доброту! «Не 
успела», - говорит она, а в 
голосе нотка боли и, через 
пелену слез, куда-то вдаль 
устремленный взгляд. «Те-
перь мама будет за себя и 
за папу отдыхать, я ей по-
кажу мир во всех его красо-
тах!» 

- Должен менеджер 
скрывать свои чувства, не 
эмоционировать по любо-
му поводу? 

- Конечно, эмоции менед-
жера всегда должны быть 
под контролем, потому что 
это уже не бизнес-поведе-
ние, это лицо компании, 
ведомства, так как  в биз-
нес-сфере чем выше рас-
тешь, тем важнее репутация 
человека. Если говорить 
конкретно про мою работу 
рекрутера: у нас 
репутация чело-
века очень важна, 
так как он посто-
янно коммуници-
рует с клиентами, 
и от этого, в том 
числе, зависит 
насколько клиент 
готов с ним ра-
ботать, готов его 
рекомендовать, 
и это прямо про-
порционально за-
работку, который 
ты можешь при-
нести и компании, 
и себе. В бизнесе, 
хоть это и прозву-
чит грубо, ты про-
даешь себя ком-
паниям, клиентам, 
партнерам, по-
этому репутация 
должна быть без-
упречной.  Были 
такие примеры из 
рекрутмента, ког-
да руководитель 
компании очень 
жесткий или кон-
фликтый в плане 
менеджмента, и 
на рынке об этом 
знают. И канди-
даты, которым 
предлагаешь по-
зиции, говорят: «Я 
не хочу работать с 
этим руководите-
лем, я наслышана 
об этом человеке, 
я не сработаюсь с 
ним». Бывали та-
кие случаи, когда 
из обратной связи от канди-
датов, прощались с подоб-
ными руководителями ради 
сохранения репутации ком-
пании или определенного 
ведомства. 

Рулана привыкла с дет-
ства ставить перед собой 
цель и идти к ней непрото-
ренными дорожками. И все 
годы учебы в Российском 
экономическом университе-
те им. Г.В. Плеханова она 
стояла в первых рядах науч-
ной ступени вуза, об этом 
говорят ее доклады на на-
учно-практических конфе-
ренциях, и опубликованные 
работы  в российских на-
учных сборниках. Доклад 

Руланы Ганиевой «Пробле-
ма текучести персонала на 
предприятиях» был высоко 
оценен на  LX  Международ-
ной научно-практической 
конференции «Инновации в 
науке» и напечатан в сбор-
нике за 2016 год. 

- Рулана, ты уже дипло-
мированный специалист,  
есть желание еще учить-
ся?

- У меня есть в планах по-
ступать в аспирантуру, по-
мимо этого есть тяга к язы-
кам иностранным. Сейчас у 
меня напряженный рабочий 
график, я не успеваю этим 
заниматься, но как только 
чуть разгружусь очень хочу 
изучить несколько языков: 
первый – корейский, потом 
испанский и французский. 
База по всем трем у меня 
есть, мне осталось взять 
себя в руки и освоить их, 
как полагается. Мне хочется 
в профессиональном пла-
не стать экспертом, потому 
что каждый день быстро и 
активно учусь новому, ста-
раюсь успевать за темпом 
своей работы, и мне хочет-
ся в своей области макси-
мально вырасти. Но здесь 
потребуется несколько лет 
для достижения высоких ре-
зультатов, а потом уже могу 
делиться своей экспертизой 
с другими. Уверена, что та-
кая потребность у меня в бу-
дущем возникнет, правда, не 
знаю, в каком формате буду 
реализовывать. На работе 
есть возможность проводить 
тренинги, это приветствует-
ся, потому мне бы хотелось 
делиться своими знаниями в 
будущем.

За шесть лет, со дня 
окончания гимназии и учебы 
в Москве, Ингушетия из-
менилась сильно, считает 
Рулана Ганиева. 

- Будучи здесь мне ин-
тересно, что происходит в 
моей республике, и я сле-
жу за ее жизнью через со-
циальные сети, знакомых, 

каждый день созваниваемся 
с мамой, и потому у меня 
нет такого ощущения, что я 
оторвана от Ингушетии, что 
я далеко. Достаточно часто 
бываю дома, вижу проис-
ходящие изменения, раду-
юсь им. Поздравляю всех 
жителей с юбилейной датой 
– 25-летием образования 
ингушской государственно-
сти! Хочу, чтобы Ингушетия 
расцветала с каждым днем, 
чтобы молодежь в полную 
мощь использовала свой по-
тенциал для интенсивного 
развития республики, желаю 
мира и добра!

Д. КоДЗоеВА

Впереди аспирантура 
и иностранные языки…

озиев Салман

БАРТ-ЦХЬОАГIO
Гарахьяьнна хена ткъовро 
Хьазилго а соттаю, 
КIеззиг миха Iимад хьаро 
из дIа-са а лоастаю.

Ткъовраш шоайла барта хилча, 
Дозала а сотталац, 
Шоайла вIаши кхотаелча, 
Уж миха лосталац.

иштта да нах барта хилар, 
Цар барт-цхьоагIо цаI хуле, 
ЧIоагIагI хул цар шоай низ, хьинар, 
Духьалъотт уж денале.

Поистине, Аллах милостив! Кто бы мог 
подумать, что после зачастивших недавно 
дождей, холодов, которым, казалось, не 
видно было ни конца ни края, нежданно-
негаданно вдруг может установиться  та-
кая благоприятная солнечная погода для 
жатвы хлебов. Вот уже почти три недели, 
за исключением двух-трех дней, кругом 
тепло и сухо, косовица озимых день ото 
дня  набирает обороты.

Министр сельского хозяй-
ства Мухамед Гагиев от-
метил по этому поводу, что 
участники жатвы трудятся с 
большим энтузиазмом.

По оперативным данным 
с полей озимых к концу про-
шедшей недели, хлеб убра-
ли почти на 80%, и сделано 
это без потерь. С убранных 
озимых полей  ГУПов и кре-
стьянских (фермерских) хо-
зяйств с каждого гектара в 
среднем намолочено свыше 
28 центнеров зерна, и этот 
показатель, по всему что 
видно, сохранится до конца 
уборочной страды.

По мнению Мухамеда Га-
гиева, такой заметный по-
казатель достигнут вдохнов-
ленной и целенаправленной 
работой хлеборобов, сде-
лавших все возможное по 
уходу за озимыми.  На полях 
республики задействованы 
70 комбайнов, 30 из которых 
многофункциональных, вы-
сокопроизводимых «Палессе». 

Первыми по завершении уборочной стра-
ды нынешнего года доложили хлеборобы 
ООО «Сад-Гигант» Сунженского района. С 
300-гектарной площади пшеничного поля 
они намолотили 900 тонн зерна, а с гектара 
в среднем - по 30 центнеров. 

Жатва близится к концу и в  ГУПе ОПХ «Не-
стеровское» Сунженского района, в котором 
из 24 58 гектаров к написанию этих строк, по 
словам директора этого сельхозпредприятия 

Мусы Костоева, убраны свыше 80% с намо-
лотами на каждый круг по 30,5 центнера.

Близится к концу и жатва  в ГУПе «Алхан-
чуртское», возглавляемое Русланом Костое-
вым, в котором с гектара в среднем на дан-
ный момент намолочены по 33,1 центнера 
пшеницы. И такая урожайность, отметим, 
достигнута не где-нибудь, а в зоне рискован-
ного земледелия.

По 30,2 центнера с убранных полей в рас-

чете на гектар намолочены и в ГУПе «Зори 
Кавказа», пашни  которого лежат в самой су-
хой зоне Терского хребта.

Почти такая же урожайность и в ГУПе 
«Беркат» Малгобекского района, которая, по 
словам директора Руслана Богатырева, со-
хранится до конца жатвы.

Короче говоря, можно только гордиться и 
радоваться достигнутым успехам хлеборо-
бов в этом нелегком по природным условиям 
году.

На днях мы  проехали  по федеральной 
дороге Ростов-на-Дону – Баку до селения 
Хасав-Юрт Республики Дагестан.

Поля кукурузы и подсолнечника, которые 
наблюдаешь по пути, расположенные с обе-
их сторон дороги, прямо-таки радуют глаз. 
Особенно они хороши своей ухоженностью 
на территории нашей республики. Кукуруза 
в некоторых местах взошла почти под два 
метра, а сплошь желтые поля подсолнечни-
ка ослепляют своим ярким цветом.

Неплохие поля подсолнечника и кукурузы 
и на территориях Чечни и Дагестана, значит, 
урожаю быть.

И такие поразительные, приятные виды 
этих культур, заметим, в самое жаркое 

время лета, когда столбик термометра в от-
дельные дни поднимается до 40 градусов С, 
когда ослепительные  лучи солнца жгут до 
нетерпимости.

Такая аномально жаркая и сухая погода, 
что приятно отметить, пока что не угрожает 
подсолнечнику и кукурузе, а вот в дальней-
шем лучший вариант для надежного урожая 
– умеренные осадки.

В прошлом году, как известно, урожай 
подсолнечника и сахарной свеклы в нашей 
стране, особенно на Юге России, был на-
столько богатым, что мы  стали экспортера-
ми подсолнечного масла и сахара, а также 
зерна, что, хочется надеяться, повторится и 
в этом году.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Похоже, кое у кого из на-
ших сограждан зуд и стало 
невтерпеж - засиделись без 
дела, надо себя проявить. 
А как? За что зацепиться? 
К чему придраться? В чем 
обвинить руководство ре-
спублики?

С каждым годом поводов 
для этого у недоброжелате-
лей все меньше. Худо-бедно, 
несмотря на санкции и эко-
номический кризис в стране, 
у нас развивается экономи-
ка. Только за последний год 
вступили в строй завод све-
тодиодной техники в Малго-
беке, современная крупная 
швейная фабрика в Али-Юр-
те и целый ряд других про-
изводств. Заметные пере-
мены происходят в сельском 
хозяйстве. Вот уже ряд лет 
успешно работает крупный 

мясомолочный комплекс в 
с.п. Сагопши. Вслед за ним 
появился молзавод в с.п. 
Новый Редант и мы имеем 
теперь возможность потре-
блять произведённые у нас, 
а не привозные, молочные 
продукты. В растениевод-
стве тоже есть свой гигант 
– «Сад-Гигант Ингушетия», 
который  в ближайшие годы 
должен довести свои площа-
ди до 1000 гектаров. Есть в 
сельском хозяйстве и другие 
проекты.

Нет застоя и в области 
образования. За последние 
годы построено множество 
школ, детских садов, от-
крылись новые колледжи 
(техникумы). Что? Качество 

обучения плохое, особенно в 
вузах и колледжах? Процве-
тает коррупция? Но ведь это 
мы сами правдами и неправ-
дами, за деньги пропихиваем 
своих чад в учебные заведе-
ния, деньгами помогаем им 
сдавать сессии и получать 
дипломы! А потом, собрав-
шись на свадьбе, громче 
всех кричим о коррупции. И  
так во всех сферах нашей 
жизни.

В общем, пораскину-
ли наши «умники» своими 
скудными мозгами – и так 
думали, и сяк как бы нару-
шить покой людей,  деста-
билизировать обстановку, а 
заодно и напомнить о себе. 
Но ничего путного на ум не 

приходило, пока кто-то не 
вспомнил о бедных узбеках, 
таджиках, которые за гроши 
делают у нас всю грязную и 
неквалифицированную ра-
боту – вот оно зло, которое 
лишает наших трудолюби-
вых сограждан куска хлеба, 
занимает  предназначенные 
для них рабочие места… Вот 
и давайте соберем по этому 
поводу митинг.

Так называемые гастар-
байтеры работают в Ингу-
шетии, можно сказать, много 
лет. Но я ни разу и нигде не 
слышал ни от кого жалобу, 
что они выжили его с рабо-
чего места или из–за них он  
не сумел устроиться на рабо-
ту. Не от хорошей жизни эти 

люди покинули родные ме-
ста и за тысячи километров 
от них горбатятся на самых 
тяжелых и грязных работах, 
от которых наши сограждане 
воротят нос. Так что в этом 
смысле узбеки и таджики ни-
кому не мешают и ни у кого 
не отнимают хлеб.

Может быть, кому-то не 
нравится их внешний вид, 
облик? Хочу напомнить им, 
что многие тысячи ингушей 
в поисках лучшей работы 
уехали из своей малой Ро-
дины и живут во многих ре-
гионах нашей страны и за её 
рубежами. Мы справедливо 
возмущаемся, когда там на 
них косо смотрят, подвер-
гают дискриминации… Вот 

об этом бы подумать нашим 
«умникам», замыслившим 
свой дурацкий митинг! Ведь 
физиономии наших земля-
ков тамошним аборигенам 
тоже могут не нравиться, они 
тоже могут считать, что у них 
отнимают кусок хлеба…

Но есть среди наших го-
стей и другая категория 
людей, чье пребывание в 
Ингушетии крайне нежела-
тельно. Это среднеазиатские 
цыгане-люли – профессио-
нальные попрошайки. Наши 
правоохранительные органы 
периодически выдворяют 
их за пределы республики, 
но они объявляются вновь и 
вновь и устраивают на наших 
улицах «чес» похлеще, чем 
российская попса на черно-
морском побережье в разгар 
курортного сезона.

А. ИНСАРОВ

Солнечный урожай

Жатва – 2017 

Зерно заполняет закрома

Кому мешают гастарбайтеры?

Завершилось в Назрани 
оперативно-профилактиче-
ское мероприятие «Нетрез-
вый водитель»,  проводи-
мое Госавтоинспекцией 
МВД по РИ с 7 по 30 июля 
2017 года.

Основная задача – пре-
сечение нарушений води-
телей, которые управляют 
автомобилем в состоянии 
алкогольного или наркоти-
ческого опьянения. Для это-
го на важнейших дорожных 
перекрестках Назрани про-
водились ежедневные про-
верки водителей с целью 
выявления подобных нару-
шителей. Было соответству-
ющее обращение органов 
МВД  к  гражданам с прось-
бой  оказывать помощь для 
обнаружения пьяных води-
телей.  Здесь имеется в виду 
не только тех, кто выезжает 
на большие дороги, но тех, 
кто пользуется только своей 
улицей и микрорайоном бу-
дучи в  нетрезвом состоянии. 
Такие водители в Назрани, к 
сожалению,  встречаются, 
особенно в вечернее время, 
когда на больших перекрест-
ках нет сотрудников ГИБДД 

и большого потока автомо-
билей.  

Надо отметить, данная ак-
ция дала небольшие резуль-
таты. За это время количество 
ДТП в Назрани уменьшилось 
на половину по сравнению за 
тот период предыдущего ме-
сяца. А вот имена и фамилии 
задержанных пьяных водите-
лей в большинстве случаев 
остались неизвестными для 
горожан.

Люди, с которыми я бе-
седовал по поводу меро-
приятия «Нетрезвый води-
тель», считают, что имена 
правонарушителей надо 
называть в СМИ, оглашать 
их на предприятиях и мече-
тях. Надо применять адми-
нистративные меры в виде 
штрафов,  лишения прав. А 
самых  злостных нарушите-
лей привлекать  к уголовной 
ответственности.  Мои собе-
седники, в основном, води-
тели, которые сами страда-
ют от пьяниц и наркоманов 
на «колесах». Они считают 
такие мероприятия целесо-
образно  проводить чаще с 
привлечением обществен-
ности. Общественники, по 
их мнению, доведут имена 

правонарушителей на доро-
гах до сведения граждан. Мэ-
рия Назрани планирует орга-
низовать патрулирование  с 
помощью соответствующей 
дружины.

Этот вопрос обсуждался на 
сходе граждан центрального 
округа Назрани, где одобри-
тельно встречена эта но-
вость.

 Надо надеяться, дружин-
ники будут следить не только 
за порядком в многолюдных 
и развлекательных местах, 
но и на дорогах фиксировать 
пьяных водителей, особенно 
в ночное время. Количество 
дружинников, надо  думать, 
будет увеличено и тогда они 
смогут оказывать необходи-
мую помощь органам МВД в 
деле правопорядка на город-
ских дорогах. 

Мэрия сейчас решает про-
блему комплектования дру-
жины, которая  будет состо-
ять из энергичных молодых 
ребят. Все эти меры должны 
минимизировать в Назрани  
количество  пьяниц и нарко-
манов, севших за руль авто-
мобиля.

Я. ХАДЗИЕВ

Городские улицы

Намерения благие. 
Ждем результаты
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СВеТСВеТ

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Плов - одно из излюбленных блюд в не 
только в Ингушетии, но и во всей России. 
Каждая хозяйка готовит его по-разному, од-
нако, как известно, по-настоящему вкусным 
блюдо бывает именно тогда, когда его гото-
вишь по его родному рецепту. Плов - блю-
до узбекское и поэтому сегодня мы решили 
рассказать читателю о том, как приготовить 
эту вкуснятину по рецеп-
ту ее создателей.

Итак, для приготов-
ления нам понадобятся 
следующие ингредиен-
ты: морковь 600 г., лук 
репчатый 100 г., рис 
Девзира 600 г., расти-
тельное масло 200 мл., 
баранина - мякоть 600 
г., чеснок головки 2 шт., 
соль 2 ч.л.., приправа 
"Зира" (кумин).

Перейдем к приго-
товлению.

Морковь нужно на-
резать брусочками, а 
лук не слишком тонки-
ми кольцами. Моркови должно быть много, 
причем лучше брать крупную, не слишком 
молодую, чтобы она сохраняла форму. В 
Узбекистане для плова используют желтую 
морковь, но во многих других странах ее 
трудно найти.

В этом плове используется узбекский рис 
Девзира, который идеально подходит для 
плова — не разваривается и не слипается. 
Рис нужно промыть и замочить в холодной 
воде на 30-40 минут.

На хорошо разогретую сковороду налейте 
масла и дайте ему нагреться. Лук, опущен-
ный в масло, должен вызывать бурление 
масла.

Жарьте лук на большом огне до золотисто-
коричневого цвета. Из него должен уйти сок, 
чтобы мясо, которое мы будем добавлять 
впоследствии, не тушилось, а жарилось.

Теперь кладем мясо, очищенное от жил 
и нарезанное кубиками. Огонь все так же 
большой. Обжариваем мясо, один раз пере-
вернув, пока оно не подрумянится.

Добавляем морковь, перемешиваем и го-
товим до мягкости 5-7 минут.

Теперь наливаем около 500 мл воды, в 
середину вставляем целый чеснок, очищен-
ный только от верхней шелухи. Доводим до 
кипения, затем чеснок вынимаем и отклады-
ваем в сторону. Добавляем соль. Ее нужно 
столько, чтобы вода была немного солонее, 

чем готовый плов, поскольку рис заберет 
часть соли.

Высыпаем рис и слегка разравниваем его. 
Вода должна слегка покрывать рис. Теперь 
готовим плов 10-15 минут, пока вода почти 
не исчезнет. Если воды слишком много, нуж-
но делать отверстия в рисе, чтобы вода бы-
стрее испарялась.

Когда основная часть воды впитается, воз-
вращаем чеснок в середину, посыпаем рис 
слегка растертой зирой и плотно закрываем 
крышкой. Если плотной крышки нет, можно 
накрыть плов перевернутым блюдом, а уже 
сверху крышкой.

Огонь нужно уменьшить до слабого и 
оставить на 20-25 минут. Теперь плов готов.

Готовый плов выкладываем на блюдо гор-
кой, сверху украшаем чесноком. Подавать 
плов лучше всего с овощным салатом из по-
мидоров, огурцов и лука и горячим чаем.

Приятного аппетита!

Ася ГеТАГАЗоВА

В целях профилактики со-
вершения дорожно-транс-
портных происшествий с 
участием несовершенно-
летних пассажиров в пери-
од с 1 по 10 августа  2017 
года на территории Респу-
блики Ингушетия будет 
проводиться  профилакти-
ческое мероприятие «Ав-
токресло детям». В рамках 
проведения ОПМ будут 
проводиться рейдовые ме-
роприятия по выявлению 
и привлечению к админи-
стративной ответственно-
сти водителей транспорт-
ных средств, допускающих 
правонарушения использо-
вания  детских удерживаю-
щих устройств. 

Госавтоинспекция напо-
минает, что согласно Пра-
вилам дорожного движения 
перевозка детей в возрасте 
младше 7 лет в легковом ав-
томобиле и кабине грузово-
го автомобиля, конструкци-
ей которых предусмотрены 
ремни безопасности, долж-
на осуществляться только 
с использованием детских 
удерживающих устройств, 

соответствующих весу и ро-
сту ребенка.

Пассажиров в возрасте от 
7 до 11 лет (включительно) 
разрешается перевозить как 
в автокресле, так и пристег-
нутыми ремнями безопас-
ности. На переднем сиденье 
легкового автомобиля ребе-
нок может находиться толь-
ко в детском удерживающем 
устройстве.

Правила дорожного движе-
ния запрещают перевозить 
детей в возрасте младше 12 
лет на заднем сиденье мото-
цикла.  

За нарушение правил пе-
ревозки в соответствии с  ча-
стью 3 статьи 12.23 Кодекса 
Российской Федерации об 
административных право-
нарушениях предусмотрен  
штраф в размере трех тысяч 
рублей.

Уважаемые водители – ро-
дители, берегите своих де-
тей! 

Соблюдайте Правила до-
рожного движения!

Отдел органалитической 
работы УГИБДД МВД 

по РИ

Уважаемые жители и гости Республики Ингушетия!
Во избежание недоразумений в период проведения хаджа в Саудовскую Аравию и обратно 

в период с 23.08 по 10.09.2017 г. из аэропорта «Магас», Пограничное управление пред-
ставляет следующий список документов, необходимых паломникам для пересечения госу-
дарственной границы:

действительный заграничный паспорт гражданина Российской Федерации, в т.ч. на де-
тей, срок действия которого не истек;

нотариально заверенное согласие родителей на несовершеннолетних детей (до 18 лет) 
в случае, если ребенок следует без родителей, опекунов, попечителей (при следовании 
ребенка с одним из родителей – нотариально заверенное согласие не требуется);

свидетельство о рождении на несовершеннолетних детей (в целях подтверждения род-
ства, если фамилии ребенка и родителя разные).

В нотариально заверенном согласии на выезд из Российской Федерации обязательно 
должны быть указаны срок выезда и государство (государства), которое (которые) они 
намерены посетить.

В целях исключения непропуска граждан, имеющих задолженности (неоплаченные креди-
ты, алименты, налоги, пошлины, штрафы и т.д.), просим заблаговременно согласовать 
вопрос с Федеральной службой судебных приставов Российской Федерации на предмет от-
сутствия задолженностей.

Пресс-служба
Пограничного управления

Межрайонная ИФНС России №1 по Республике Ингушетия сообщает, что Личный кабинет 
индивидуального предпринимателя теперь доступен на IOS и Android. 

Напомним, что данный сервис позволяет получать актуальную информацию об объектах 
имущества и транспортных средствах, о суммах начисленных и уплаченных налоговых пла-
тежей, о наличии переплат и о задолженности по налогам перед бюджетом. При помощи лич-
ного кабинета становится возможным обращаться в налоговые органы без личного визита, а 
также оплачивать налоговую задолженность и налоговые платежи через банки – партнеры 
ФНС России.

Скачивайте мобильное приложение «Личный кабинет индивидуального предпринимателя» 
в магазинах приложений AppleStore и GooglePlay.

М.М. Богатырева,
государственный налоговый инспектор

отдела учета и работы с налогоплательщиками
Межрайонной иФНС России №1 по Республике ингушетия

В соответствии с Приказом ФСТ РФ от 31.01.2011 № 36-э «Об утверждении форм, сроков 
и периодичности раскрытия информации субъектами естественных монополий, оказыва-
ющими услуги по транспортировке газа по трубопроводам, а также правил заполнения 
указанных форм» ООО «Трансгаз» публикует информацию о деятельности за 2016 год.

Тариф установлен приказом ФСТ № 231-э/2 от 24.10.2014 г. в размере 141,02 руб. за 
1000 мЗ.

Основные показатели финансово-хозяйственной деятельности.
Объем транспортировки газа (тыс. мЗ) - 563 872.
Объем товаротранспортной работы (млрд. мЗ х км) - 4 993.
(Далее все в тыс. руб.). Выручка от оказания регулируемых услуг - 79 998, себестоимость 

оказания услуг - 61 602, затраты на оплату труда персонала основного производства - 4 603, 
амортизация внеоборотных активов производственного назначения - 1 274, аренда основных 
средств производственного назначения - 21 540, налоги и иные платежи, связанные с про-
изводством - 1 384, затраты по договорам страхования - 625, капитальный ремонт основ-
ных средств производственного назначения - 22 160, техническое обслуживание и ремонт - 5 
153, прочие услуги производственного назначения - 3 426, общепроизводственные расходы -  
1 009, общехозяйственные расходы - 428. Численность персонала - 4 чел., протяженность 
трубопроводов - 8,76 км., суммарная мощность перекачивающих агрегатов - 2 426,5 МВт/час, 
количество газораспределительных станций - 3. Давление газа на выходе - 12 атм. Капиталь-
ного строительства в отчетный период не велось.

ЭТо МоЖНо ПРиГоТоВиТЬ и НУЖНо СЪеСТЬ

Узбекский плов

Пограничное управление 
информирует

Новое приложение 
для индивидуального 

предпринимателя

Золотой век
Древние верили, что жизнь 

мира, с ее начала, разделяет-
ся на три непохожих «века», 
периода. Современному им, 
«железному», жестокому 
веку предшествовал суровый 
«медный век», а на заре чело-
вечества люди наслаждались 
безмятежным счастьем во 
дни первого «золотого века». 
Тогда не было ни зла, ни 
страха, не было ни судей, ни 
законов, ни войн, ни голода, 
ни преступлений, —  так, по 
крайней мере, рассказывали 
об этом поэты: грек Гесиод, 
римлянин Овидий… «Жили 
те люди, не зная трудов, горя 
не зная, —  повествовал Геси-
од. —  Время они проводили 
в пирах… Сами собой урожай 
давали богатые земли…»

Наивная вера древних дав-
но умерла, но слова «золотой 
век» мы все еще повторяем, 
когда хотим сказать о самом 
лучшем времени, о днях рас-
цвета: «золотой век итальян-
ской живописи…», «это был 
золотой век наших охотни-
ков…»

Мертвая хватка
Термин языка охотников. 

Есть породы собак (бульдоги 
и др.), которые при нападении 
на врага судорожно сжимают 
челюсти при укусе и не могут 
их разомкнуть, пока не прой-
дет охватившее их яростное 
возбуждение. Эта ценная на 
охоте способность получила 
название «мертвой хватки». 
В дальнейшем эти слова при-
обрели переносное значение: 
умение «вцепиться» во что-
либо надолго, не ослабляя 
усилий: «У него при занятиях 
мертвая хватка».

Плясать 
под чужую дудку
Две с половиной тысячи 

лет назад, во время войны с 
мидянами, персидский царь 
Кир тщетно пытался скло-
нить на свою сторону мало-
азийских греков. Когда же он 
покорил мидян, греки выра-
зили готовность подчиниться 
ему. На это он рассказал их 
послам басню Эзопа «Рыбо-
лов и рыбы». Один флейтист, 
увидевший рыб в море, стал 
играть на флейте, ожидая, 
что они выйдут к нему на 
сушу. Обманувшись в надеж-
де, он взял сеть, закинул ее 
и вытащил множество рыб. 
Видя, как рыбы бьются в се-
тях, он сказал им: «Глупые! 
Перестаньте плясать. Когда я 
играл на флейте, вы не хоте-
ли делать это, а теперь, когда 
я перестал, вы пляшете».

«Плясать под чужую дуд-
ку» — значит: подчиняться 
кому-нибудь, действовать по 
чьему-либо внушению, сле-
довать чужой воле.

Блоху  подковать
В верхушке русского обще-

ства в XX веке жило при-
вычное пренебрежитель-
ное отношение ко всему 
отечественному, созданному 
в России, слепое прекло-
нение перед наукой, искус-
ством, культурой Запада. 
Считалось, что самое боль-
шее, на что русские способ-
ны, — это подражание чуже-
земным образцам.

Народ никогда не стоял на 
такой точке зрения и где мож-
но протестовал против нее. В 
народе очень любили расска-
зы и побасенки, повествую-
щие о соревновании «наших» 
людей с чужестранцами и о 
победах, которые нередко 
одерживали при этом руccкий 
ум, смекалка, выдумка, на-
ходчивость.

Писатель Н.С.Лесков из 
одной такой прибаутки: «Ан-
гличане стальную блоху сде-
лали, а наши туляки ее подко-
вали да им назад отослали» 
- создал чудесную повесть 
«Левша» («Сказ о тульском 
косом Левше и о стальной 
блохе»); кузнец Левша уму-
дрился не только изготовить 
для ножек заморской сталь-
ной блохи, видимой лишь в 
самый лучший «мелкоскоп», 
микроскопические подковы, 
но и поставить на каждой 
из них крошечными буквами 
тульское фабричное клеймо.

Благодаря этой повести вы-
ражение «блоху подковать» 
стало широко распростра-
ненной крылатой фразой, 
означающей: искусно выпол-
нить самую замысловатую, 
особо тонкую работу.

Подготовила 
Ася ГеТАГАЗоВА

Вслед за премьер-лигой 
и ФНЛ, стартовало первен-
ство России по футболу и 
во втором дивизионе. В 
южной зоне пополнение: 
среди команд заявились 
два клуба - «Анжи-2» из 
Махачкалы и футболь-
ный клуб «Академия» 
имени прославленного 
Виктора Понедельника из 
Ростова-на-Дону. Старшее 
поколение футбольных 
болельщиков помнят Вик-
тора Понедельника и его 
убийственные удары по 
воротам, не оставлявшие 
вратарям ни малейшего 
шанса. 

Логически правильные 
решения, потому что в этих 
регионах есть команды 
мастеров по футболу, вы-
ступающие в российской 
премьер-лиге, и все время 
играть за счет легионеров 
– дело не перспективное  и 
накладное. К сожалению, 
у старожилов южной зоны 
второго дивизиона мало что 
меняется в лучшую сторо-
ну. Главная причина этого 
застоя в развитии футболь-
ного хозяйства - отсутствие 
денег. Спонсоры не хотят 
вкладывать свои средства 
в низший дивизион, потому 
что накопившиеся проблемы 
клубов требуют серьезных 
вливаний. Это детские фут-
больные школы, стадионы и 
тренировочные поля, транс-
порт и многое другое. Ис-
ключением из этого правила 
стал московский «Арарат». 
Команда создана недавно и 
играет в зоне «Центр». Сто-
личная  армянская   община 
сумела самоорганизоваться, 
продумать все вопросы и 
пригласить в команду вете-
ранов российского футбола 
во главе с Романом Павлю-
ченко и Игорем Лебеден-
ко, Маратом Измайловым, 
Алексеем Ребко.  Продуман 
на несколько  лет вперед 
бюджет клуба, и задача у 
московской команды на этот 
сезон максимальная - вы-
ход в ФНЛ. «Арарат» - ско-
рее исключение из правил. 

Создание  этнокультурными 
общинами своих футболь-
ных команд - явление  не 
новое.  В чемпионате  Гол-
ландии в свое время играл 
футбольный клуб «Макка-
би», представлявший еврей-
скую общину этой страны. 
В любом случае, создание 
новых команд в российском 
футболе надо приветство-
вать и поддерживать, пото-
му что, несмотря на наше 
меркантильное время и из-
менение приоритетов среди 
молодежи, еще немало лю-
бителей игры в мяч. 

Возвращаясь в «родные 
пенаты», хотелось отметить 
относительно удачный старт 
назрановского «Ангушта» в 
этом сезоне. Несмотря на 
имеющиеся проблемы ко-
манда провела полноцен-
ную подготовку на сборах, и 
в первых трех играх первен-
ства и Кубка России одержа-

ла две победы и один матч 
сыграла вничью. Еще раду-
ет, что «Ангушт» забивал в 
каждой игре. Так, в матче 
первого тура на выезде с 
динамовцами Ставрополя  
«Ангушт» вел в счете, но не 
сумел удержать минималь-
ного преимущества, и игра 
закончилась вничью 1-1. Для 
начала неплохо. Затем наша 
команда сыграла кубковый 
матч 1/256 финала с махач-
калинским «Легион-Динамо» 
и выиграла 2-0. Понимаю, 
что кубковые игры на этой 
стадии - не Легион, пользу-
ются у команд приоритетом, 

но победа  есть победа, и 
это главное. 

Свой первый календар-
ный матч в первенстве Рос-
сии на домашнем стадионе 
«Ангушт» играл с ФК «Чай-
ка» из села Песчанокопское 
Ростовской области. (Вот 
вам и село). Футбольный 
клуб  «Чайка» - многолетний 
лидер в ростовском футболе 
еще с 60-х годов прошлого 
века. Клуб носит имя  извест-
ного в прошлом футболиста, 
а затем умелого организа-
тора сельскохозяйственного 
производства Ивана Плато-
новича Чайка. Сегодня дело 
своего отца продолжает сын 
Ивана Платоновича Андрей, 
и  успех сельских футболи-
стов, сумевших войти в ко-
горту – наглядный пример 
преданности футболу  ру-
ководителей этого клуба. В 
прошлом дебютном сезоне 
среди  команд мастеров пес-

чанокопцы сумели  финиши-
ровать на 4-м месте, обойдя 
многие команды, набрав в 
30 играх 52 очка. К слову 
сказать, в Назрани «Чайка» 
сумела выстоять и забить 
победный мяч с пенальти, 
назначенный судьей уже в 
дополнительное время. Па-
мятуя игру прошлого сезона, 
«Ангушт» под руководством 
Исы Мархиева и Юсупа Гу-
гуева сумел навязать гостям 
с берегов Дона свою игру и 
победить за счет мяча, заби-
того на 63-ей минуте Заур-
беком Коновым. Для ингуш-
ского клуба этот матч стал 

моментом истины, и очень 
приятно, что обновленный 
«Ангушт» этот экзамен вы-
держал.  4 августа нашей ко-
манде предстоит выездной 
матч в Новокубанске  с ФК 
«Биолог», а 8 августа в На-
зрани состоится матч 1/128 
финала Кубка России, в ко-
тором «Ангушт» сыграет с 
ФК «Спартак Нальчик», а 12 
августа, в матче 3-го тура,  к 
нам приедет «Легион-Дина-
мо». 

Возвращаясь к теме фут-
бола как такового, хочу ска-
зать, что я не согласен с 
бытующим мнением о  не-
нужности второго дивизи-
она. Здесь дело в том, что 
командами руководят не 
футбольные люди,  которые 
нередко руководствуются 
только личным интересом. 
Из-за этого страдает игра. 
Отсутствие средств вынуж-
дает руководство команд 
экономить на всем. Игры 
начинаются в 15, 16 часов. 
Это делается, чтобы из-
бежать затрат на электри-
ческое освещение матчей. 
Либерализацию положения 
проведения Первенства 
России по футболу многие  
футбольные функционеры 
трактуют без учета интереса 
болельщиков, забывая или 
не догадываясь, что футбол 
в первую очередь для зрите-
лей. Вот и на нашем домаш-
нем матче я не увидел боль-
шого ажиотажа на стадионе. 
Люди были, и немало, но все 
мы разместились в тени се-
верной трибуны. 

- Мы благодарны нашим 
постоянным болельщикам 
за поддержку. Понимаю, что 
сегодня было жарко (в тени 
+32), но эта поддержка по-
могла нам выиграть этот не-
простой матч, - сказал после 
игры Иса Мархиев. 

- Мы приехали из Сунжи. 
За последние 10 лет не про-
пустили ни одного домаш-
него матча. Я не согласен 
с мнением, что футбол в 
регионах не нужен. Для Ин-
гушетии футбол - больше 
чем просто игра. «Ангушт» 
- народная команда и будет 
ею всегда, - сказал один из 
самых преданных болель-
щиков клуба Муса Ахильгов.  

Такие вот реалии, если за-
думаться, и старые  пробле-
мы остаются.

М. ХАНИЕВ

МИНУТКА 
ПРОСВЕЩЕНИЯ

Футбол

Сезон новый - 
проблемы старые

Перевозка детей

В сельском поселении 
Джейрах Республики Ингу-
шетия начались открытые со-
ревнования по многоборью 
спасателей на «Кубок Кавка-
за», приуроченные к 25-ле-
тию образования республи-
ки, сообщает пресс-служба 
ГУ МЧС России по РИ.

До официального откры-
тия соревнований спортсме-
ны уже продемонстрировали 
свою скорость и выносли-
вость в трёхкилометровом 
кроссе. Состоялся первый 
этап — кросс на 3000 метров.

Официальное открытие 
состоится 1 августа.

В забеге приняли участие 
18 команд поисково-спаса-
тельных отрядов Северного 
Кавказа и Южного феде-
рального округа, а также ре-
гиональных отделений Все-
российского студенческого 
корпуса спасателей, в том 
числе спасатели и студенты 
из Ингушетии.

Итак, результаты первого 
этапа:

1 место – «Кубань – 
СПАС», время 1 ч. 45 м.  
59 с.;

2 место – Ставропольский 
поисково-спасательный от-
ряд, время 1 ч. 48 м. 01 с.;

3 место – Дагестанский по-
исково-спасательный отряд, 

время 1 ч. 49 м. 34 с.
Соревнования проводятся 

с целью совершенствования 
навыков при проведении по-
исково-спасательных и ава-
рийно-спасательных работ, 
овладения передовыми ме-
тодами использования ава-
рийно-спасательного инстру-
мента и техники, повышения 
профессионального мастер-
ства, а также обмена опытом 
проведения поисково-спаса-
тельных работ.

Участники состязаний в те-
чение недели покажут своё 
умение проводить поисково-
спасательные работы в ус-
ловиях природной среды, где 
будут оказывать помощь по-
страдавшим на водных объ-
ектах и на скалах, в лавинах 
и на ледниках. 

Каждой команде пред-
стоит пройти несколько ис-
пытаний, среди которых: 
кросс-эстафета, силовое 
упражнение на перекладине, 
проведение поисково-спаса-
тельных работ на акватории, 
в условиях природной среды 
и чрезвычайных ситуаций 
техногенного характера, ока-
зание медицинской помощи. 
Команда, набравшая макси-
мальное количество баллов 
на всех этапах, станет побе-
дителем.

Кубок Кавказа
Поисково-спасательные работы 

в условиях природной среды


